

Mots Mêlés : le plaisir de lire par les CM1

Q E B Z G J W S L Z J H X H N Q B F G O
 V F Q B O Z O L I S R N X S R O K B A G
 P M O D D H H E L F A E M O T I O N G F
 I H A A F B R I R V U O C E D B X G J K
 Y D F G V D M E Y S Ç L L I P R S P B N
 D E V O R E R Z M E W I H E R Q D U I T
 E V A S I O N G O I X Z T T N N H Q Q P
 W R G V V N D T K J A P E N S E R J P K
 B E L C D U X X U E L L I E V R E M A Y
 B V C P R M A L F R L H R T Q V J T S F
 U E V V W S A L R P E I F E M I W A S S
 D R X W J G C I J R A S J D N Ç G S I K
 N N C S K V H Z T N P R Ç C E H C R O J
 L P X I M C S D I G U L D S H C A U N S
 J S N I E T R G M P O E S I E B N Q Z N
 Z L X L C C A Ç Q N X G E A J C Y S O E
 C F F Q M M I Y L V N I I X D G I I U P
 H E Z J I Y C I M F O G I M P O V A I S
 R P A Q Y V M Z R J F E D A L B D F R U
 M V S D J P Q Y Ç Ç M A G I Q U E E L S

AIMER
 AVENTURES
 DECOUVRIR
 DETENTE
 DEVORER
 EMOTION
 EVASION
 IMAGINAIRE
 JOIE



MAGIQUE
 MERVEILLEUX
 PASSION
 PENSER
 POESIE
 REFLECHIR
 RÊVER
 SUSPENS

Amusez-vous bien !

La galette en maternelles !

A l'occasion de l'Épiphanie les élèves de la grande section ont fabriqué de jolies couronnes et partagé de bonnes galettes.

Quel plaisir de faire une belle fête tous ensemble !
 Vive les reines et les rois !

Et chez les Moyens... on s'est régalé aussi !



Bons mots d'enfants :
 "C'est quoi un potiron ?
 Ben, c'est presque comme un petit carré »
Un enfant interpelle la directrice :
 - Madame de Cazenove, est ce que tu es une « patronne » ?
 « Qui peut me citer des consonnes ?
 - Nintendo ?
 Ah non... c'est une console, ça !... »
 « Comment s'appelle le monsieur qui distribue le courrier ?
 - Euh... Louis ? »

Vive les Kapla !
 Grand succès chez nos Moyens de maternelle avec les Kapla : nos architectes en herbe rivalisent dans la construction de Tours géantes... et bientôt nous vous parlerons des ateliers lego qui vont venir nous rendre visite !



Le coin des parents : "Chers Parents, Qu'est-ce que tu veux faire, quand tu seras grand ?
 C'est pour aider nos jeunes dans leur orientation que votre équipe d'APEL a débuté l'organisation du forum des métiers 2021, version dématérialisée. Si cet événement s'adresse aux collégiens, vous êtes tous invités à y participer en présentant votre vie professionnelle, l'espace d'un samedi matin (probablement le 20 Mars), depuis chez vous via votre ordinateur ou téléphone. Nous reviendrons vers vous prochainement pour vous en dire davantage.
 D'ici là, prenez soin de vous et restons vigilants et attentifs aux autres, que ce soit dans le respect des gestes barrières comme dans le respect de nos gestes de sécurité routière aux abords de l'école !!
 Bien à vous, Votre équipe d'APEL

Contacts et renseignements :
 apelndsl@gmail.com



Les Crayons de Notre-Dame

« Les échos libres et en couleurs »

Editorial : le plaisir de lire

La lecture a toujours été une discipline importante à l'école primaire et sa place augmente. Or la culture littéraire se forme grâce à une fréquentation régulière des livres. Pour cela, les enseignants ont la responsabilité de conduire leurs élèves à une lecture personnelle en plus de celles effectuées en classe. Mais pour que des enfants se tournent volontairement vers des livres de tous genres, il faut que, en plus de la lecture peut leur permettre de se construire petit à petit une culture littéraire qui trouve sa place dans les nouveaux programmes. A l'heure des écrans, où téléphones, tablettes, télévisions et autres ordinateurs monopolisent leur attention : quel défi ! Essayons de le relever ensemble ! Et pour trouver de quoi faire naître ce désir de lire : profitez de notre festival annuel... et prenez le temps de lire ce nouveau journal ... un vrai plaisir !

Madame de Cazenove
 Chef d'établissement

Le festival du livre virtuel...

Un enfant qui lit sera un adulte qui pense.

Je commande

Voir au dos de ce journal les mots mêlés « Plaisir de lire !
 Proposé par les 3 classes de CM1.

Cette année notre édition du « Festival du livre » se déroule de manière virtuelle. En quelques clics sur le lien : <https://lefestivaldulivre.com/> vous pouvez accéder à une riche sélection d'ouvrages pour petits et grands ! BD, romans, albums, documentaires etc : tous les choix, tous les thèmes et tous les prix sont disponibles ! Les livres commandés seront livrés à l'école avant les vacances de février et 20% des recettes de ce festival seront reversés en dotation-livres pour les bibliothèques des classes.



Numéro de Janvier 2021

Dates à retenir:

- ✓ **Jusqu'au 5 février :** entretiens parents-enseignants
- ✓ **Festival du livre :** jusqu'au 4 février
- ✓ **Vacances de février :** du 12 février après la classe au 1er mars au matin
- ✓ **Mardi 2 mars :** Rassemblements d'entrée en carême
- ✓ **Mardi 11 mars :** Mi-Carême !
- ✓ **Samedi 13 mars :** réunion des Parents-relais

Dans ce numéro :

Célébration virtuelle !	p.2
Les remerciements d'Eveil Mat'ins	p.2
Les lettres des soldats	P.3
Portrait de Jean le Cam	P.3
La galette des rois	P.4
Vive les Kapla !	P.4
Vos rubriques : -coin des parents -bons mots	P.4



Célébration de Noël virtuelle !

Cette année, la célébration de Noël à la Collégiale n'a pas pu se faire, à cause de la pandémie. Début janvier, le protocole sanitaire n'était pas allégé. Il a donc été décidé d'innover, de faire une célébration grâce aux moyens informatiques dont les classes disposent. Les élèves et leurs maîtresses ont pu vivre ce moment dans leur classe, face au tableau numérique, grâce au lien internet envoyé par la directrice.

En direct de la chapelle du collège-lycée ND, la directrice, le Père Matthieu et Isabelle ont animé une célébration presque normale avec chants, lecture d'un conte et d'un texte biblique, commentaire du Père Matthieu et intentions de prière... sans oublier le rappel de nos actions de l'Avent : les bougies de Noël et les paniers solidaires. Un chèque a même été remis à notre invitée, Marianne Védrine, ancienne maîtresse de CE1, qui est maintenant responsable de l'association Eveil Mat'Ins au centre-ville. Chacun a apprécié de vivre ce moment inédit, en communion avec toutes les classes de primaire.

Quelques jours plus tôt les 3 classes de Maternelle s'étaient retrouvées dans la ludothèque pour célébrer l'Epiphanie. Tout avait été très bien préparé, y compris dans les familles. Les chants appris, la crèche et les rois-mages réalisés en classe, les bougies, les trésors... Un enfant par classe a déposé une bougie devant la crèche. Puis, comme les mages, chaque classe a apporté un coffre à trésors, pour l'offrir à l'enfant Jésus.

Preuve est faite que malgré les événements La Joie demeure et la vie pastorale continue !



Remerciements d'Eveil Mat'Ins

« Nous remercions tous les enfants et tous les parents qui ont acheté des bougies pendant l'Avent. Merci aussi aux maîtresses et à la Directrice ! Vous avez dû acheter beaucoup de bougies car 984 euros, c'est beaucoup et c'est un beau cadeau pour notre association Eveil Mat-Ins ! Avec cet argent, nous avons offert un joli spectacle de Noël aux enfants de CP et Maternelle et Marianne a aussi acheté 2 grands tapis de jeux pour Eveil Mat-Ins du Centre Ville. Et si vous voulez les voir, vous pouvez nous rendre visite, car Eveil Mat-Ins s'est aussi installé derrière la Poste de Mantes la jolie. Encore un très grand MERCI à tous !»

Les enfants d'Eveil Mat'Ins



Les petits de l'Association sont venus un mercredi, accompagnés de Marianne à l'école confectionner couronnes et galettes ! Une belle après-midi bien appréciée !



Une importante équipe de bénévoles s'est retrouvée à la salle paroissiale pour confectionner les colis destinés aux personnes isolées : près de 150 colis ont ainsi pu être réalisés et distribués à la veille de Noël !

Quelle belle action de partage !



Madame de Cazenove remettant à Marianne le chèque des bougies de Noël.



Les remerciements des soldats aux CM2

Message reçu le 29 janvier 2021 du président de l'Association :

L'association Solidarité Défense organise depuis 1995 cette activité de soutien aux militaires en opérations au moment des fêtes. Maintenant, ce sont tous les militaires détachés à l'étranger ou en mer mais également tous les soldats en opérations intérieures sur le territoire national qui sont destinataires de ces colis.

Une équipe de télévision s'est déplacée pour réaliser un reportage sur l'action, en tournant dans une classe d'école primaire, lors d'une journée de mise en colis et enfin lors des distributions.

Je vous invite à découvrir le reportage grâce au lien suivant :

<https://www.lci.fr/societe/video-noel-des-colis-et-dessins-d-enfants-pour-les-militaires-francais-loin-de-chez-eux-2173746.html>

Le diplôme reçu par nos 3 classes de CM2



Quelques élèves ont eu la joie de recevoir des courriers personnels des soldats en Opérations extérieures !

Grande joie de recevoir ainsi du courrier à l'école !

Fin du Vendée Globe : portrait de Jean Le Cam.



Depuis plusieurs semaines (voir notre édition de novembre 2020) quelques classes de l'école ont suivi au jour le jour les exploits des marins du Vendée Globe.

Tout au long de cette traversée en solitaire, les élèves ont ainsi découvert les océans et toutes leurs richesses à préserver. Grâce au site internet du Vendée Globe Junior, ils ont pu apprendre une foule de notions : Pourquoi la mer monte et descend ? Comment se repérer sur un globe ? Qu'est ce que les énergies renouvelables ? Comment construire un voilier etc... Toutes les fiches pédagogiques sont sur le site du Vendée Globe junior !



Jean Le Cam est un navigateur de 61 ans, très sportif et passionné de la mer. Pour sa 5ème participation au Vendée Globe, il a fait preuve d'un énorme courage à bord de son monocoque « Yes we cam » puisqu'il a sauvé la vie d'un autre skipper : Kevin Escoffier.

Cet aventurier au visage marqué par le vent et la mer a poursuivi sa course et a terminé à la 4ème place au classement général de l'édition 2020-2021. **les CM2 j**

